発行者>

航空安全推進連絡会議 03-3742-9359 航空労組連絡会03-3742-3251 http://www.kohkuren.org/

アーマについて
 活発な議 誡が交わされ、 IFAL る環境が整っています。

のインタビューをもと 総会の模様を馬場議長へ ら200名以上が参加 縦士協会(ALPA)か 計6名が出席しました。 **馬場議長をはじめとする** し、日本からは日乗連の 総会では多岐にわたる 総会には世界各国の操 y culture (積極的な航 平洋地域では、シンガポ PAの新たな役員も選出 空保安文化)を実践でき どが航空当局と良好な関 たちが重視したのは、以 されました。なかでも私 係を築いており、事故調 下の3点です。 貧時にPositive safet ルやオーストラリアな **- 点目は、アジア・太**

議されました。 3点目は、IFALD

写真下:左から日乗連・馬場議 写真上:アジア太平洋ミーティン 施AAP委員長、成田-ND/D GA委員、満下HUPER委員長

題解決能力を持つ重要な 仔在であり、システムを しす一方で、創造性や問 ノペーンも計画されてお 今後は、世界的なキャ

ロット需要が一番大きい

り、改善が求められてい ついて後れを取ってお 一方で、日本はこの点に

るが、今後は最もパイロ

A内部は欧米のパイロッ

の積極的な参加と影響力

れているアジア地域から ット需要の増大が見込ま

の拡大が重要です。

|本から日乗連代表6名が出席

つなど多岐のテーマを議

国・仁川(インチョン)にて開催しました。

ーFALPA(国際定期航空操縦士協会連合会) 4月3日~6日の日程で第79回定期総会を韓

の総会では、これに関す る必要があります。今回 今後も働きかけを継続す 組みには、航空当局の関 といった重要課題の取り 労リスク管理システム) ons。※) やFRMS (疲 educed crew operat 2点目は、RCO IFALPAを通じて が不可欠です。そのた 、国際的に発言力を持

同地域の活動や課題、目

ィング (APRM)では、 アジア太平洋地域ミーテ

確認されました。なお、

ョンが行われました。 に関するプレゼンテーシ

総会最終日(4月6日)

に向上させていくことが

日にモンゴルのウランバ 次回APRMは、 9月3

には、

ALPAの役員選挙 議事の全体承認と

れました。特に、オンラ 標について意見が交わさ

イン会議の活用によって

またこの日には、韓国 トルで開催予定です。

われました。 年の活動方針の説明が行 4年の総括と、2025 大学学長などの挨拶。続 および役員による202 臣や国会議員、韓国航空 は、韓国の国土交通部大 ープニングセレモニーで 初日 (4月3日) のオ

> ことが強調されました。 ョンが大きく強化された 地域内のコミュニケーシ

> > 年12月に発生したチェジ ALPAより、2024

今後も影響力を高めてい

13年7月にサンフラン

「航空事故および、20

し、アメリカ経済や庶民

シアナ航空機機墜落事故 シスコ空港で発生したア

選出されました。 夕航空機長)が新議長に Aのロン・ヘイ氏(デル し、新たにUS - ALP ALPAのベン氏が退任 で議長を務めていたタイ が行われました。これま

体を脆弱にし、最終的に 除くことは、システム全 要素(ブロック)を取り 覚資料を用いて説明がさ た。RCOのリスクは視 ほか、特に重要視されて れ、「安全システムから 細な議論が行われまし いるRCOについても詳 は、ICAOとの連携や **崩壊させる危険がある** 疲労管理に関する議論の 2日目 (4月4日) に

が、今後の航空機・パイ 議長に就任し大きな役割 のベン氏がIFALPA 長する中、タイALPA 洋地域の航空産業が急成 史の中で、アジア・太平 から議長が選ばれました を果たしてきました。今 IFALPAの長い歴 再びUS - ALPA

のは、間違いなくアジア 太平洋地域です。

スし日乗連ニュースを参 すが、3つのコンセプト減じた運航とも言われま ※RCO:パイロットを があると言われていま 詳細は以下にアクセ

■主な記事から■

▶グランドハンドリングの適正取引 に向けたガイドライン策定へ。 キンググループが初会合。 航空連も提言提出

ットスタージャパン休憩裁判 東京地裁が休憩なき勤務の 禁止と慰謝料を命令 …

▶JCU、航空会社3社と春闘交渉

新たな課題

▶航空安全会議、臨時総会で202 5総合安全要請を決定。5月か 4面

労働相談は航空連に 03-3742-3251 e-mail/honbu@kohkuren.org

> がら、当選後は い公約を掲げな 耳ざわりの良

うがない」と批判し、「そ リティ迫害としかいいよ す。三牧教授は、こうし 生活への影響が出ていま もそもマイノリティとは た政策について「マイノ 政策を推し進めていま らに、岩盤支持層である す気配はありません●さ す。しかし、トランプ大 禄性・公平性・包摂性) けるため、反DFI(多 日人男性の支持をとりつ 統領にはその政策を見直

拡大するアジア太平 待される積極的

強く期待されています。 世界の仲間が一体となる に参画し、その声を届け イロットが積極的に議論 いても、アジア地域のパ に取り組んでいくことが て航空産業の安全と発展 を掲げるIFLPAにお [Voice of Pilot_

誰なのか」と問いかけま

する白人男性たちも、い す●反DEI政策を支持

すれ病気や怪我、 高齢な

と警告されました。

crew-operation/ g/48ajn05-reducedhttps://alpajapan.or

ジェットスタージャパン体で 組

3日目(4月5日) 東京地裁

られます。所属する組合 による差別は、今なお明

条理は、航空業界にも見

があります●こうした不

ノリティ」になる可能性

な立場、すなわち「マイ どによって、支援が必要

の関心をまったく示して 庶民の生活を守ることへ 社大学大学院の三牧聖子 も、そうした政治家の リカのトランプ大統領 も注目を集めているアメ に大きな混乱をもたら **与関税政策は、世界経済** す●トランプ大統領の相 らず、トランプ大統領は 選に勝利したにもかかわ と人々に約束して大統領 え、暮らしをよくする」 教授は、「インフレを抑 いないと厳しく指摘しま しくありません。いま最 、かもしれません●同志

2025年度 ANAブランド・Peach・AirJapan 航空輸送事業計画

ANAとJALの25年度事業計画。

ることにします。

事業計画について

考察す は両社の2025年度の

田枠の効率的な運用、国

19日に発表した「202

一方、JALでは3月

1-2025年度JAL

25年度の航空輸送事業

ANAが発表した20

す。ピーチについても2

ーリングプラン202 グループ中期経営計画ロ

路線便数を据え置きま 際線は2024年度末の

JAPAN AIRLINES

社内誌より

予定なので、決算分析は

りが想定されています。 響が残り、厳しい機材繰

るところです。

そのため、国内線は羽

JALが5月2日に発表

別の機会に譲り、本紙で

表は、ANAが4月末、

2024年度の決算発

ない状態)がB787や

A320・A321に影

るとしていますが、トラ 要は堅調さを継続してい

ンプ関税の影響が気にな

稼働させ、 B767は9 引き続きB777をフル

貨物事業については、

機から6機に減機しま

す。中国発北米向けの需

ANA Group Confidential

Vol.310

2025.02.04

等がないため運航ができ

により機材AOG(部品 エンジン取り卸し・交換 計画によると、

引き続き

を導入し、増便や新路線

ャパンについては3号機 基本維持します。 エアジ 024年度の路線便数を

正したものの、利益目標

績通期見通しを下方修 で、2024年度の

を計画しています。

増収増益を見込んでいま

はそのまま。前年比では

IJ

引ガイ

ーキンググルー。

航空連も提言を提出

日、航空機の運航に不可 欠な空港グランドハンド 国土交通省は4月18

の適正化を目的に、第1 回「空港グランドハンド リング事業における取引

リング事業における適正

ある取引内容や不適切な 取引や行為を防止し、委 禁止法に抵触する恐れの 支払遅延等防止法や独占 係を構築するとともに、 託者と受託者の対等な関 公正かつ透明な取引の推 このWGは、下請代金

取引等推進のためのガイ G)」を開催しました。 ーキンググループ(W ドライン策定に向けたワ

の設置、③質の高い雇用 働者の代表が参加する場 保、②問題解決に向け労 ングの安定した雇用の確

題には「空港グランドハ の見直しにむけて」と掲 多重委託構造や契約慣行 ンドリング事業における

リングの適正取引に向け は4月15日に国交省を訪 に提言」を提出しました。 これに先立ち、航空連 提言では、以下の基本 し、「グランドハンド

的な考えが示されていま す。①グランドハンドリ

げられています。

第1回WGでは、 局側 、策定に資するより具体

委託構造や

人手不足が続くグランドハンドリング 進を目指すものです。副

I

国交省

康と安全が守られる職場 件の改善、④労働者の健 境境と安全衛生システム を維持するための労働条

項として、安全管理シス 件の産業基準など9項目 安全監査の実施、 テムの導入や行政による をあげています。 補償制度の導入、労働条 めの最低受託料の策定、 受託や労働強化を防ぐた 需要変動リスクに備えた さらに具体的な取組事

業の事例や航空業界の実 的な提案を行っていく方 態を踏まえ、ガイドライ 航空連は、今後も他産

からグランドハンドリン グ業務の現状と、今後の

25年度業績予想では、 す。同時に発表した20 売上高1兆9770億

することで、24年度業績 円としています。25年度 げる狙いがあったと思わ 億円、純利益1150億 円、EBIT·2000 の下方修正の影響を和ら の業績予想を同時に発表 輸送量を示すASKは

年度対比で同数、国際線 増を計画しています。内 24年度対比4%増、収入 のASKは同5・1% につながる有償座席キロ 訳は国内線のASKは24 (RPK) は同4・1%

増。貨物事業については

%増を計画しています。 気になるのは、航空では 度比17・6%増、スプリ は、25年度の収入を24年 ZIPAIRについて り、収入を前年比17%増。 自社貨物機の活用によ 人で大幅な収入増を見込 ない分野の金融やコマー ングジャパンは同日・6

とれます を掲げ積極的な計画とも ことから保守的な計画で 材AOGをかかえている このようにANAは機

> 言い渡しました。 支払い」を命じる判決を 務の禁止」と「慰謝料の

んでいることです。 CA)」が、客室乗務員 どを求めていた裁判で、 のない勤務命令の禁止な ーアソシエーション(J る「ジェットスタークル 東京地裁は4月22日、 いないとして、休憩時間 に労働基準法に定められ 員や運航乗務員で組織す ン(JJP)の客室乗務 た休憩時間が与えられて ジェットスタージャパ

員に対して労働基準法で 定められた休憩時間が与 この裁判は、客室乗務

の合間に清掃業務な

令を出しています。

ドリング協会などが意見 休憩なき勤

は禁止

説明があり、あわせて受 施されました。ヒヤリン 託者側のヒヤリングが実 スケジュールについての グでは空港グランドハン を述べました。次回のワ に開催予定です。 -キンググループは5月

在、21の業種でガイドラ インが策定されおり、問 航空局の担当者は、「現

提言についてはWG委員 ている。(航空連からの) 題となる行為が例示され に伝える」と述べました。

航空連は、安全で高品

グランドハンドリン

す。

的な提案を重ねていきま ライン実現を目指し、今 後も幅広い観点から具体 グの提供に向けたガイド

東京地裁

裁判所で記者会見する原告 (写真中央、

で、

画期的な判決と言え 差し止めを命じた点 とどまらず、休憩なき勤

です。金銭支払いに

法判断としては初めての

で、

休憩時間に関する司

CAが提訴していたもの えられていないとしてJ

払

ます。

超えた場合は1時間以上 き」は例外的に休憩時間 待ち合わせ時間などが 規則32条では、折り返し が義務付けられていま の休憩時間を与えること 合は45分以上、8時間を 時間が6時間を超える場 「休憩時間に相当すると 労働基準法では、労働 ただし、労基法施行

ても乗務していないとき れるのは、勤務中であっ 合と判断。 実際にはフラ **度が低い時間」がある場** と同程度の「心身の緊張 判決は、例外が認めら

準に届かず、労基法通り どがあるため、例外の水 の休憩が必要だとしまし

そが、安全を支え、企業 意義ある判決です。制度 航空の安全を現場で支え の支払いを命じました。 法定の休憩がとれない勤 改革と労使関係の改善こ 権・働き方に光を当てた る客室乗務員の健康・人 務命令を禁止し、原告1 い勤務をさせることは人 不本委員長は「本判決は、 格権の侵害だと指摘し**、** へあたり

□万円の

慰謝料 判決を受け、JCAの さらに、休憩時間がな

は国内線や国際線で、1

判決によると、原告ら

日に複数区間の乗務を扣

の合間には次の便に備え 当しており、各フライト

客室清掃などの業務も行

っていました。

われる経営姿勢

と私たちは確信していま

の信頼を高める礎になる

す」と話しました。

られています。加えて、 効と賃金の支払いを命じ 判でも敗訴しており、東 千葉県労働委員会も、同 する懲戒処分をめぐる裁 し、不当労働行為救済命 入を不当労働行為と認定 社による組合活動への介 京地裁から懲戒処分の無 ノは、JCA組合員に対 ジェットスタージャパ

社に対し「休憩なしの勤

ています。

を与えなくてよいとされ

れば和解が成立するかに 予定されており、それま 案。双方がこれに応じ、 ついて、検討が進められ は、労使双方に和解を提 の調査が行われました。 済命令が出されました。 は、昨年9月2日、東京 客室乗務員の休憩に関す でにどのような内容であ 和解協議が始まることと 月25日に中労委で2回目 に対し、不当労働行為救 **都労働委員会よりANA** たとして申し立てた事件 団体交渉が不誠実であっ る問題でANAと行った なりました。 に再審査を申し立て、2 この調査の場で中労委 これに対しANAは中 次回日程は5月26日に

に対応した食事手当の引 しています。 SJOでも、物価上豆

> として、新入客室乗務員 出されました。その理由

の増加により、ロッカー

式と靴、エプロン等を持

意見欄には、「制服

って行かなければならな

連絡が、3月31日に突然 有化」へと変更する業務

き上げを要求したとこ るとの回答が示されまし

ーユニオン (JCU)が、 ジャパンキャビンクル 会の救済命令にあわせ、 の休憩5分」との大見出 付の紙面で「客室乗務員 をもとに、昨年10月4日 施。東京新聞はその内容 JCUは記者会見を実 また、東京都労働委員

員の休憩問題がメディア で大きく報じられたこと により、労基法を活用し た勤務改善に加え、現在 このように、客室乗務

> 取り組みを進めていま 事も活用しながら、AN 響を与える可能性があり 職場実態の改善に向けた ます。JCUは、この記 基準づくりにも今後、影 **管理(FRM)に関する** Aにおける客室乗務員の

しで一面記事を掲載しま

ZIPのパーディアム

引上げやSJOの食事手 るやりとりが実現しまし は、4回にわたる団交を れました。特にSJOで 継続的に要求していくこ 当の見直しに見られるよ 通じて職場改善につなが との重要性が改めて示さ うに、労働組合が存在し、

ち取っていく段階になっ 職を中心とした新労組結 実現し、今後は組織拡大 には組合掲示板の設置が 目につきます。この3月 成の動きがある中で、会 てきたといえます。 と数の力で交渉成果を勝 社側の交渉姿勢の硬さも 一方、SKYでは地上

賃上げ1万円の回答 スアップ要求に対し、「給

3社とも回答が提示され 〇) の3社において、2 PAIR (ZIP), X 025春闘の交渉を行っ マーク (SKY)、ZI ています。3月末までに プリングジャパン(ST JCUは現在、スカイ

同様の回答でした。この PとSJOでは、いずれ は、会社が検討姿勢を示 日の固定休日を設定する また、勤務割作成時に2 9ドル増額されました。 の45ドルから54ドルへと き上げ要求に対し、現行 なったパーディアムの引 昇により実態に合わなく ほか乙IPでは、物価上 回答が出され、JALと もベースアップ1万円の よう求めたことに対して JALグループのスト

ロッカーについて、従来

「個人貸与」から「共

答え、圧倒的多数が変更

に反対する結果となりま

ロッカースペースを早急

に確保すること。それま

1名が「改良を望む」と

緊急要求を提出。「従来

JCUはこれを受けて

どおりの個人貸与とし、

室乗務員の神戸ベースの

スカイマークでは、客

120名のうち、短期間

に71名から回答がありま

した。うち72名が「反対」

いることが挙げられてい 設置スペースが不足して

ろ、神戸ベース所属の約 この問題について緊急ア ンケートを実施したとこ JCU・SKY支部は

> ぎる」「貸与品の管理方 クが高く、負担が大きす の取り間違いなどのリス

法として適切ではない

制服での通勤はしたく

方、SKYではベー

変更することがある」と 対応が続いています。 も明確にせず、不誠実な ません。全社員を対象と 条文があり、これを適用 ベーアップを前提とした した賃金引上げについて しない理由の説明はあり

与制度は会社の業績、国

内物価の動向、人事評価

年度から複数年かけて人 定のため、「現時点では、 事賃金制度を改定する予 係の要求に対しては、25 また、その他の賃金関

ます。しかし、SKYの給

動向、政府の行う統計調

査・・・・・賃金表そのものを

神戸ベースの

Ū

ッカー問題

みで運用」と、昨年と同 切な賃金改定を行う仕組 等を総合的に勘案し、適

様の回答を繰り返してい

そうで怖い」「辞めろっ くのも置き忘れなどあり ない。かといって持ち歩 寄せられました。 といった切実な声が多く て言われている気分だ_

SKYに緊急要求を提出

続き交渉する予定です。 抜本的な問題解決には程 と」を会社に求めました。 での間、個人で使用でき 遠く、今後の団交で引き る代替手段を用意するこ た」とされたものの、 靴置き場の設置を決定 4月21日の回答では、

い負担が生じる」「制服

いくことが示されまし ステイ先ホテルの改善に ついて、一部で変更して 要求に応じられない」と 賃金以外の要求では、

客室乗務員の疲労リスク 航空局で進められている

回答してきています。

二桁の伸び示すインバウン 録しました。また、1月 月としては過去最高を記 49万7600人と、3 から3月までの累計は1 3月の訪日外客数は3

高くなっています。ころ 回っています。国土交通 伸びを示しています。 年同月比では毎月二桁の い、旅客数とともに手荷 省の発表によると、国内 り、過去最速で1000 航空会社と比較して、外 も、すでにコロナ前を上 万人を突破しました。前 053万7300人とな した国際線の増便に伴 国航空社の便数増加率が 国際定期便の運航便数

とく

現場の作業体制は

こうした増加傾向に対

現状です。手荷物取扱い 十分に整っていないのが

がっています。

め、経験者に負担がしわ 不慣れな作業者も多いた ず、勤務表も決まらない。 の現場では「人手が足ら

寄せされる」との声も上

り調査によると、手荷物 業務を行うA社では、出 労働者の採用が増加して 多くが二次委託会社に委 います。航空連の聞き取 このため、最近は外国人 確保が厳しい状況です。 労働条件のもとでは人員 託されており、低賃金や 手荷物の仕分け業務は

労働者で、 業務指示の伝

手荷物を抱え並ぶ旅客。成田空港

達にも苦労しているとい

増える外国人作

成田空港でも、外国航

ちすれば残業はなくなる 労働者を採用する計画で ちさせる」という方針の ウノイケグループのJA の状況が見られます。コ す。現場労働者は「会社 われています。一方で、 国航空社の受託に備え、 なるかは分からない」と と話すが、期待どおりに って残業も増加していま 増便と訓練の重なりによ もと、現場での教育が行 定の訓練を終え、独り立 している、「数カ月で一 す。現場では会社が計画 100名を超える外国人 SCOでは、増加する外 は外国人労働者が独り立

約11万個で、

同10%増加

せて約106万個で、2

ープが取り扱った手荷物

2024年度の国

羽田空港でJALグル

023年度対比で5%増

国際線の手荷物数は

直し」も打ちだされてい ドハンドリングなどの空 た有識者による検討会を 雇用慣行・契約慣行の見 正化」「多重委託構造や 働く受託契約の内容の適 を公表しました。そこで 月に「中間とりまとめ_ 立ち上げ、2023年6 港業務の人材確保に向け 人材確保にマイナスに 国土交通省は、グラン 取り組み項目として

るのか、今後の動向が注 なガイドライン策定にな げられました。 どのよう 策定に係るワーキンググ 業における適正取引等推 グランドハンドリング事 目されます。 ループ」が新たに立ち上 進のためのガイドライン 4月18日には、「空港

(次号につづく)

安全会議だより

191

て、羽田空港での事故を

きっかけに、航空局が職

員を対象にメンタルケア

庶民の人情とおせっかいに涙と笑い

あり

ます」と元気に頭を下 す。「おはようござい

げ、小学校とは反対方

向へ駆けて行きまし

始まりですが、どこか

なんでもない一日の

心に残る朝でした。 すがすがしい気持ちが

さて、本題の「本所

丗修を開始したことが紹

航空安全会議

第50回臨時総会を開催

2025総合安全要請を決定

5月から関係省庁へ要請

日、代議員・オブザーバ ー・本部役員あわせて44 航空安全会議は3月27 行われました。以下、分 野別に概要をご紹介しま

【航空行政分野】

た、整備分野での要請内

げられ、日本の対応にも 応事例として、総会直前 るとの声が寄せられまし 同様の即応力が求められ 空港近傍で発生した火災 にロンドン・ヒースロー に伴う停電事例が取り上 災害発生時の迅速な対

空域管制分野

ク

港で発生した衝突事故に

24年1月2日に羽田空

ツ

航空局が進めようとして

り組みを報告。その中で 関する航空安全会議の取 ス

総会の冒頭では、20

時総会を開催しました。 名参加のもと、第50回臨

【航空整備分野】

CDM(協調型意思決定) され、特に羽田空港では 問題に関する論議が交わ

体制」が十分に機能して 全担保のために必要な 「別人格によるチェック 人員不足に加えて、安 連携不足、さらには災害 た。 具体的 には CDM に が実質的に機能していな 必要不可欠な関係者間の いとの懸念が示されまし

フ

総合安全要請(案)」に

議題である 「2025年

続いて、本総会の中心

関する説明と質疑応答が

I

を改めて強調しました。

全く反映されておらず、 の乗員や管制官の意見が いる対策について、現場

再発防止にならないこと

・永井議長 されました。 分野】 【客室乗務員

の整合性を求める声もあ ライセンス制度の位置づ 対応が求められました。 告があり、より包括的な 方法に課題があるとの報 けについて、国際水準と また、保安要員の職責や 疲労リスク管理の調査

挨拶する航空安全会議

認されました。

安全要請は満場一致で承

経て、2025年の総合

こうした活発な議論を

懸念が示されました。ま いないのではないかとの

が必要ではないかとの音 るだけでは不十分であ 容をネットに文書公開す 航空局への要請行動

各空港が抱える固有の

ました。客室乗務員は緊 されました。 る一方、乗客に撮影した 避難を促すために行動す 是非について報告があり 関が提出を求めることの があることの懸念が共有 脱出時の混乱を招く恐れ **動画提供を求めることが** 急脱出時、

乗客の

迅速な 影した動画を事故調査機 事故発生時に乗客が撮

時における柔軟な航空交

通制御スキームの構築も

急務であるとの意見が出

gement) 活動に関連し cident Stress Mana OHSM (Critical In 告では、航空安全会議が 実施している事故後のメ ンタルケアを目的とした 後半に行われた活動報

省関連分野】 【グランドハン 気象、厚生労働 ドリング、保安、

に実施する計画です。

担の集中、教育体制の不 徹底、さらには感染症対 多く寄せられました。 現場からは切実な

声が数 応の継続的な要請など、 JT中の有資格者への負 慢性的な人員不足、〇

見も出されました。

【空港・

調査分野】 航空事故

[TFニュース

た。なお、今期3回目の 局とCISM活動での連 づいた職員が増えた」と らは「羽田事故の後、メ UISMセミナーを8月 る可能性が示唆されまし **携を模索する動きが高ま** の声もあり、今後、航空 ンタルケアの重要性に気 介されました。参加者か

も必要である」との挨拶 認され、第50回臨時総会 があり、組織として活動 を継承し、若い世代への 継承の重要性が改めて確 合う体制の構築が今後 事故の教訓を風化させ 最後に、永井議長より あらゆる職域が協力

おけら長屋

会議は現場の声を力に、 りとなった今、航空安全 さらなる航空の安全性向 す。羽田空港での事故に は5月より開始の予定で 上を目指していきます。 より様々な課題が浮き彫 は閉会しました。 関係各所への要請活動

ンスを締結しているIA **笛産業労働者組合、組合** 貝8万人) と全米連邦職 航空連と組合アライア (国際機械工・航空学

表しました。



LOCA S6

団交権はく奪の大統領令に抗議

IAM

体交渉権をはく奪する大 数十万人の連邦職員の団 M) は、トランプ政権が、 員連盟(NFFE - IA ついて、以下の声明を発 統領令に署名したことに

す。この無謀な行動は、 渉権をはく奪する大統領 万人の連邦職員の団体交 たちは深く懸念していま 令に署名したことに、私 1 物場での労働者の発言権 「トランプ政権が数十

るものです」

地を管理し、その他数え

ト申請を審査し、公存

共サービスを提供する連

きれないほどの重要な公

軍の準備を整え、パスポ

は、退役軍人の世話をし

「トランプ政権の行動

トランプ政権に抗議する労働者。 I AMホームページより を破壊するでしょう。私 乱を引き起こし、私たち 邦職員の権利と雇用保障 府を運営し続ける献身的 が知っている公務員制度 明らかに違法な動きは湿 な公務員を励まし続けま この攻撃とたたかい、 たちは国の英雄に対する に対する攻撃です。 この

と、尊敬と尊厳という基

本原則を直接的に侵害す

い一日でしたが、会場は ろうと、多くの家族連れ 子供たちの晴れ姿を見守 観に行きました。 る孫娘のダンス発表会を 当日は寒の戻りで肌寒 先日、小学1年生にな

できるだけ見やすい指定 定席がありました。我が 席のすぐ後ろの席を確保 気に包まれました。 発表会のチケットは有 一般席だったので、 座席は一般席と指 感しました。 ジャンルがあることを実

家は

て、ダンスと言えば盆踊 た。 昭和生まれの私にとっ

判のネパールカレー店 へ。本場のカレーに満足

所おけら長屋 畠山健 著

朝の集団登校が始まり った新1年生が1人。 昨年から班長を務めて

どもが、新1年生2人 新たに班長となった子

れて出発しました。「1 班集合!」と声がかか が集まり、2班に分か 今日は11名の小学生

間でした。新学期を迎

では、春の交通安全调

4月6日から15日ま

り、黄色い帽子をかぶ

きまし

した。私たち交通

も庶民の″おせっか 異なりますが、こちら おけら長屋」。時代は

笑顔で旗を振って子ど

れた物語です。仇討ち

い と "人情" が描か

安全の旗振り当番は、

もたちを見送ります。

ーターを待っている

舞台にした人間模様は

尽きることはありませ

恋物語――貧乏長屋を

に友情、ばくち打ちに

任務を終えてエレベ

て、静かに出発してい を含む5人を引き連れ

が、「仮称長屋マンシ えた小学生の皆さん

ョン」の狭い1階エン トランスに集合し、毎

第1巻 22万部 ンリーズ累割 東今村翔吾さん 初シーズ第計集 関絶!! 180 部 突破!! を音別を乗るが優しめる時代が認 突破!! (全計財政会文) 生の隣に立ち、颯爽と 集合」と控えめな声 き添って歩きます。 出発していきます。大 いるA君がその新1年 人の保護者も一緒に付 その1分後、「2班

競害の 汉汉汉

降りてきました。3月 姿の中学生が階段から と、真新しいブレザー を務めていたT君で まで小学校の登校班長

なりました。

場したのは、ダンスコン

クールで優勝した女性2

入組。 ヒップホップの音

なり、また明日の糧と

いて、心があたたかく

ん。読んで笑って、泣

者と思わせる見事なダン 楽に合わせ、さすが優勝

スを披露しました。

満席。温かい応援の雰囲

ダンスなど、実に多彩な りやフォークダンスが主 発表が始まります。子供 プホップやジャズ、チア 流でしたが、今ではヒッ どんどん熱を帯びてきま 応援する親たちの

声援も たちが登場するたびに、 続いて、各グループの

の発表会でした。 昼食は、会場近くの評

のグループが順番に披露

いきます。最初に登

先生ごとに、教え子たち

発表はダンスクラブの